

DOI: 10.18572/1812-3805-2018-11-20-25

Новый взгляд на массовые репрессии 1937 г. в исправительно-трудовых лагерях

*Кузьмин Станислав Иванович,
главный научный сотрудник
ФКУ «Научно-исследовательский институт
Федеральной службы исполнения наказаний России»,
доктор юридических наук, профессор
fkuniifsin@gmail.com*

В статье на примере Ухто-Печорского ИТЛ рассмотрен механизм реализации высшей меры наказания по отношению к различным категориям осужденных в 1937–1938 годах. На основании исследования установлено, что на первом этапе в лагерях были ликвидированы главным образом уголовно-бандитствующие элементы, а на втором — уничтожены активные участники 12 политических партий, выступавших против советской власти.

Ключевые слова: репрессии, 1937 год, осужденный, лагеря, изоляция, оперативный приказ.

A Fresh Approach to Mass Repressions of 1937 in Correctional Labor Camps

*Kuzmin Stanislav I.
Chief Research Scientist of the Federal State Institution Research Institute
of the Federal Penitentiary Service of Russia
Doctor of Law
Professor*

In an article on the example of the Ukhto-Pechora ITL, the mechanism for the implementation of capital punishment in relation to various categories of convicts in 1937–1938 was examined. Based on the research it was established that at the first stage the criminal-bandit elements were liquidated in the camps, and on the second stage active participants of 12 political parties opposed to the Soviet power were killed.

Keywords: repression, 1937, convict, camp, isolation, operational order.